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ПРЕЗИДЕНТ ОБНОВЛЯЕТ ГУБЕРНАТОРСКИЙ КОРПУС 

На прошедшей неделе Президент Владимир Путин принял отставку 

сразу двух глав регионов и ротация, очевидно, продолжится, пишет 

"Российская газета". Досрочно ушли в отставку 60-летний глава 

Республики Бурятия Вячеслав Наговицын и губернатор Пермского края 

Виктор Басаргин, которому в этом году тоже исполнится 60 лет. На их 

место пришли достаточно молодые, но уже зрелые управленцы. Временно 

исполняющим обязанности главы Бурятии назначен 40-летний замглавы 

Минтранса России Алексей Цыденов, а врио губернатора Пермского края 

стал 37-летний руководитель департамента экономической политики 

Москвы Максим Решетников. Соответствующие указы подписал Владимир 

Путин. 

Ротация губернаторов, по всей видимости, продолжится. Кадровый 

резерв для замен в губернаторском корпусе есть, скамейка запасных 

длинная, заявил журналистам пресс-секретарь президента Дмитрий Песков. 

По его словам, "ставка делается на энергичных, молодых, харизматичных 

профессионалов, которые уже имеют определенный опыт работы и 

зарекомендовали себя как действительно эффективные управленцы". 

Председатель правления Фонда развития гражданского общества 

Константин Костин считает, что в ближайшие годы на руководящие 

позиции в регионах придет новое поколение госуправленцев. "Это тренд, 

который обозначился отчетливо в прошлом году, и, безусловно, он будет 

продолжен", - прогнозирует он. По мнению Костина, начавшийся процесс 

смены поколений крайне важен для всей системы власти. 

Эксперты говорят также о ключевых критериях, которые 

принимаются Кремлем во внимание при принятии кадровых решений - это 

динамика социально-экономического развития региона, политическая 

стабильность и отсутствие конфликтов внутри элиты, а также рейтинг 

самого губернатора, доверие к нему со стороны населения. "У нас 

губернаторов все-таки избирают, - говорит гендиректор ВЦИОМ Валерий 

Федоров. - Если у кого-то из действующих губернаторов рейтинг 

последовательно снижается или он ниже приемлемого уровня, то это явный 

сигнал о том, что надо другую работу человеку искать". 

Данные критерии в первую очередь применяются к тем губернаторам, 

чей срок полномочий заканчивается, отмечает политолог, профессор НИУ 

"Высшая школа экономики" Олег Матвейчев. "И подбор новых кандидатур 

осуществлялся исходя из этих критериев", - добавляет он. 

В сентябре как минимум в 15 регионах пройдут губернаторские 

выборы, и кандидатов от власти Кремль отбирает по четким критериям, 

отмечают эксперты, нужны грамотные управленцы, которые смогут 

эффективно развивать регион ("Береги рейтинг смолоду"). 
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Между тем, систему мониторинга деятельности глав субъектов ждут 

изменения, пишут "Известия". Директор Института прикладных 

политических исследований Григорий Добромелов полагает, что 

экспертные рейтинги постепенно перестанут быть базовым источником 

информации для анализа ситуации в регионах, которую использует в своей 

работе управление внутренней политики администрации президента. 

"Для оценки деятельности субъектов у администрации президента 

будет своя система мониторинга, - говорит Добромелов. - При прежнем 

кураторе внутриполитического блока Кремля рейтинги политических 

институтов были своего рода показателями для самих губернаторов, они 

должны были стимулировать их к "работе над ошибками". Теперь систему 

мониторинга ждет серьезная трансформация, говорит он. 

По информации "Известий", управление внутренней политики 

администрации президента уже разработало свою методику оценки 

регионов. Ее основные параметры - динамика развития экономики 

субъекта, оценка людей (электоральный рейтинг), а также доверие 

федерального центра - отсутствие претензий коррупционного характера 

("Эффективность губернаторов могут переоценить")  

 

ОЛЬГА ГОЛОДЕЦ СЧИТАЕТ, ЧТО СИТУАЦИЯ С МЕСТАМИ 

В ШКОЛАХ БУДЕТ УХУДШАТЬСЯ 

У повышения рождаемости в России есть минус. Ситуация с местами 

в школах будет ухудшаться, предсказала депутатам вице-премьер Ольга 

Голодец. 

Как сообщила "Российская газета", прирост населения регистрируется 

в России четвертый год подряд, в 2016 году он составил 5400 человек. Это, 

конечно, хорошо, но есть и "побочный эффект". Дефицит мест в школах 

России уже составляет порядка 6 млн мест, ситуация будет ухудшаться в 

связи с ростом населения школьного возраста, заявила представитель 

кабмина. "Это "серьезная проблема", поскольку в силу демографии число 

школьников, особенно число первоклассников, будет расти. Если в 2014 

году в России было 13 млн школьников, а к 2020 году эта цифра достигнет 

19 млн человек. Только в этом году в первые классы пошло на 145 тысяч 

детей больше, чем в прошлом", - сказала она. 

Так что правительству нужно увеличивать темпы ввода новых 

школьных мест. Нынешняя программа стоит 25 млрд рублей в год, удалось 

ввести 167 тысяч новых мест. Но этого мало. Конечно же, есть проблема и 

с детсадами и особенно - с ясельными группами. 

"У нас с вами существует проблема обеспечения местами детей в 

возрасте до 3-х лет - 326 тыс. составляет актуальная очередь, - признала 

Голодец. - Это столько мам хотели бы выйти на работу и определить 

ребенка в детское дошкольное учреждение. Эта программа составляет 70 

млрд рублей, мы ее разрабатываем, и я надеюсь, у нас будут источники для 

ее реализации" ("Голодец сообщила о нехватке шести млн учебных мест 

в школах"). 
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ДЕПУТАТЫ МОСКВЫ ПРЕДЛОЖИЛИ ОГРАНИЧИТЬ 

ПРОДАЖУ ЭЛЕКТРОННЫХ СИГАРЕТ 

Новые антитабачные меры предложила прописать в федеральном 

законодательстве Московская городская дума, сообщила "Российская 

газета". Как сообщил председатель столичного парламента Алексей 

Шапошников, народные избранники предлагают ограничить продажу и 

использование электронных кальянов и других устройств, имитирующих 

курение. 

В документе даны четкие определения парогенераторам и прочим 

видам электронных заменителей сигарет, а также испарительным смесям. 

Как отметил Шапошников, Мосгордума предлагает запретить продажу этих 

аппаратов и аксессуаров несовершеннолетним. Также депутаты намерены 

добиться ограничения на их рекламу и использование в общественных 

местах: в том числе в транспорте, на работе и на детских площадках.  

- Используемые в "вейпах" испарительные смеси содержат вещества, 

которые при нагревании становятся токсичными, - объяснил Шапошников 

позицию городского парламента. - Также зачастую испарительные смеси 

содержат в различных дозировках никотин, который является, безусловно, 

вредным веществом ("Разработан новый антитабачный законопроект"). 

 

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ УТВЕРДИЛ ЦЕЛЕВЫЕ МОДЕЛИ 

УПРОЩЕНИЯ ВЕДЕНИЯ БИЗНЕСА В РЕГИОНАХ 

В этом году регионы начнут работать над улучшением ситуации по 

основным показателям рейтинга Всемирного банка Doing Business. В связи с 

этим премьер-министр Дмитрий Медведев утвердил 12 целевых моделей 

упрощения ведения бизнеса и повышения инвестиционной 

привлекательности регионов по ключевым параметрам. 

Как пишет "Российская газета", к ним относятся упрощение получения 

разрешений на строительство, регистрации права собственности на 

земельные участки и недвижимость, о постановке ее на кадастровый учет, 

присоединении к электросетям, подключении к газу, теплу, воде, а также о 

привлечении инвестиций и работе с инвесторами. "Эти целевые модели 

подготовлены на базе так называемых лучших практик. Надеюсь, они 

помогут регионам разработать собственные "дорожные карты" по 

улучшению условий ведения бизнеса", - сказал премьер. 

В текущем году, рассказал первый вице-премьер Игорь Шувалов, 

правительство будет работать с регионами над разработкой этих 

"дорожных карт". Организационное сопровождение возложено на 

Агентство стратегических инициатив, а министерство экономического 

развития два раза в год будет отчитываться о том, как продвигаются дела. 

Конкретными результатами должно стать, например, сокращение времени 

на получение разрешения на строительство с 210 до 80 дней, на 

подключение к электросетям не должно превышать 90 дней, а срок 

постановки на кадастровый учет сократят с 80 до 38 дней ("Разрешать по 

новым срокам"). 
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По данным "Коммерсанта", проректор РАНХиГС Андрей Марголин 

отмечает, что проблемой может стать достоверность данных, по которым 

будут отчитываться регионы о своих успехах в повышении 

инвестиционной привлекательности. "Показатели на местах наверняка 

захотят приукрасить", - считает он. При этом Марголин не уверен, что сама 

по себе эта инициатива сможет сыграть реальную роль в привлечении 

иностранных инвестиций в регионы. По его мнению, в нынешней ситуации 

необходимо в первую очередь концентрироваться на привлечении 

внутренних капвложений. "Если мы сами не будем инвестировать в страну, 

никакие внешние инвесторы этого делать не будут. Поэтому государству 

нельзя отказываться от инвестирования", - считает он. Основная же 

проблема, по мнению Андрея Марголина, заключается в сверхвысоких 

процентных ставках, снизить которые до уровня, существующего на 

внешних рынках заимствований, в обозримом будущем не удастся даже с 

учетом успехов в борьбе с инфляцией ("Регионы нацелят на Doing 

Business"). 

 

ЗА ПЛОХИЕ ДОРОГИ – ШТРАФ 

В России будет введена административная ответственность за плохие 

дороги, если в результате пострадали люди. Большие штрафы будут 

грозить за несоблюдение требований по обеспечению безопасности при 

строительстве дорог, их реконструкции, содержании и ремонте, сообщила 

"Российская газета". Этот правительственный законопроект одобрила 

Госдума во втором чтении. 

Цель авторов проекта - сократить количество ДТП, происходящих из-

за некачественного дорожного покрытия. Согласно поправкам, штраф для 

физлиц составит от 20 до 30 тысяч рублей, для юрлиц - от 200 до 300 тысяч 

рублей. Если же нарушения эксплуатации дорог привели к нанесению 

легкого или средней тяжести вреда, то за это будет взыскан 

административный штраф в сумме от 50 до 100 тысяч с физлица и от 400 до 

500 тысяч рублей с юрлица. 

Законопроект также вводит ответственность за невыполнение в 

установленный срок законного предписания. За это должностные лица 

заплатят административный штраф в размере от 30 до 50 тысяч рублей, а 

юридические - от 100 тысяч до 200 тысяч рублей. Повторное нарушение в 

течение года повлечет наложение административного штрафа на 

должностных лиц в размере от 70 до 100 тысяч рублей или 

дисквалификацию на срок до 3 лет, а на юридических лиц - от 200 до 300 

тысяч рублей ("Госдума приняла поправки о штрафах за плохие 

дороги").  

 

 

 

http://zagolovki.ru/article/07Feb2017/doing_bis
http://zagolovki.ru/article/07Feb2017/doing_bis
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"ЕДИНАЯ РОССИЯ" УТВЕРДИЛА РЕГЛАМЕНТ 

ПРЕДВАРИТЕЛЬНОГО ГОЛОСОВАНИЯ И РЕФОРМУ 

ПАРТПРОЕКТОВ 

"Единая Россия" в этом году проведет предварительное голосование 28 

мая. Дату установил президиум генсовета партии. В этот день единороссы 

определят партийных кандидатов на выборы депутатов региональных и 

муниципальных образований, которые пройдут в сентябре этого года, пишут 

"Известия". Также на заседании 7 февраля партия утвердила регламент 

проведения праймериз по выдвижению претендентов на губернаторских 

выборах. 

По словам секретаря генсовета Сергея Неверова, сейчас праймериз по 

отбору кандидатов в губернаторы проводятся в формате партийной 

конференции. ЕР поддерживает все кандидатуры, которые были предложены 

президентом. Однако по уставу партии в праймериз должны участвовать как 

минимум два претендента. Поэтому единоросс, желающий выставить свою 

кандидатуру на губернаторских праймериз, должен провести встречи с 

половиной секретарей первичных отделений партии в регионе. После этого 

можно выдвинуться на региональной партийной конференции. 

Проводящие праймериз оргкомитеты будут обязаны информировать 

граждан о партийных кандидатурах. Для этого в ходе подготовки к 

предварительному голосованию надо будет выпустить не менее трех 

печатных изданий на каждого претендента. Это решение принято для того, 

чтобы лучше познакомить граждан с кандидатами-единороссами ("Единая 

Россия" проведет партийные праймериз всех уровней 28 мая"). 

Президиум генсовета "Единой России" также принял решение о 

запуске шести новых федеральных проектов, кроме того, некоторые из 

проектов были объединены или закрыты, пишет "Российская газета".  

Новые партийные проекты помогут партии определиться со своими 

кандидатами на предстоящих в сентябре региональных выборах и 

выполнить свои предвыборные обещания, заявил секретарь Генсовета 

партии, вице-спикер Госдумы Сергей Неверов. Он призвал коллег активно 

подключиться к работе над проектами, "поскольку они направлены на 

выполнение предвыборных обязательств". 

Один из новых проектов - "Школа грамотного потребителя" - 

поможет гражданам узнавать об основных направлениях государственной 

жилищной политики, выстраивать правильные взаимоотношения с 

управляющими компаниями. Другой - "Городская среда" - направлен на 

поэтапное благоустройство дворовых территорий в областных центрах и 

муниципалитетах на основании обращений и инициатив жителей. 

Проект "Здоровье - детям" поможет организовать систему школьной 

медицины, создаст систему мотивации детей к ведению здорового образа 

жизни. "Местный дом культуры" будет развивать указанную в названии 

сферу в городах с населением менее 50 тысяч человек. Названия других 

проектов тоже говорят сами за себя - "Парки малых городов" и "Театры 

малых городов". 
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Кроме того, 12 проектов схожей тематики решено объединить в пять, 

еще 10 проектов завершаются - это те, которые в целом выполнили свои 

задачи. А 19 партийных проектов, которые охватывают ключевые аспекты 

социальной среды, решено продолжить ("Единая Россия" запустила 

шесть новых партийных проектов"). 

 

ДЕТСКИЕ "ГРУППЫ СМЕРТИ" СТАЛИ РАСПОЛЗАТЬСЯ ПО 

СОЦСЕТЯМ 

Ведущие юристы России требуют немедленно ужесточить Уголовный 

кодекс России - его нужно дополнить ст. 110.1 "Склонение или содействие 

самоубийству", пишет "Свободная Пресса". Наказание за это преступление 

должно быть столь же жестким, как за убийство. А судить по новой статье 

надо администраторов "групп смерти" в соцсетях, которые склоняют 

к суициду подростков в разных уголках страны. Известно, что кроме соцсети 

"ВКонтакте" эти группы уже появились в инстаграме. То есть, страшное зло 

стало расползаться повсюду и его нужно остановить! 

Эксперты интернет-проекта "МедиаГвардия" провели исследование 

"групп смерти" в социальных сетях — то есть сообществ, где подростков 

склоняют к самоубийству. 

Большинство из таких групп имеют статус закрытых, тем не менее, 

экспертам удалось выявить на просторах Рунета 81 такое сообщество. 

Естественно, их адреса и сведения об администраторах они направили 

в компетентные органы: Роскомнадзор, прокуратуру и МВД. Всего 

в "группах смерти" зарегистрировано более 72(!) тысяч пользователей, среди 

которых 61% - это девушки. Что, конечно, вполне объяснимо, ведь в таких 

сообществах большая часть постов посвящена неразделенной любви 

и одиночеству, говорит руководитель "МедиаГвардии" Анна Рогачева. 

Почти 62% пользователей таких опасных групп — в возрасте от 14 

до 21 года, почти каждому пятому от 22 до 25 лет, а каждому седьмому — 

от 26 до 35 лет. Ничего странного в этом нет, учитывая, что в соцсетях 

подростки традиционно завышают свой возраст. Так что, скорее всего, 

в реальности доля подростков намного больше, чем говорится 

в исследовании. 

Четверть всех подписчиков "групп смерти" приходится на жителей 

Москвы (то есть более 18 тысяч ребят), а каждый седьмой — это житель 

Санкт-Петербурга. Много членов таких сообществ в крупных городах: 

Екатеринбурге (почти 3 тысячи), Краснодаре (более 2,5 тысяч), 

Новосибирске, Самаре, Казани (по 2 тысячи). 

Меньше всего членов "групп смерти" на Северном Кавказе: например, 

в конце рейтинга региональных столиц находится Махачкала с населением 

почти 600 тысяч человек. По мнению Анны Рогачевой, это связано с тем, что 

на Кавказе преобладает традиционный тип общества - большая семья 

с крепкими родственными связями. 
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О том, почему в России так популярны "группы смерти" и главное, 

кому нужно создавать эти группы журналисту "Свободной прессы" 

рассказали эксперты. 

Так, директор аналитического фонда "Медиастандарт" Дмитрий 

Казьмин считает, что на поведение подростков в крупных городах влияет 

много факторов - от социально-экономического положения до религиозного 

состава населения. "Плюс есть сугубо технологические факторы. Так много 

детей в группе риска из Москвы и Санкт-Петербурга не только потому, что 

там живет много подростков, но потому, что там высок уровень 

проникновения интернета. Значительное превышение доли участников 

"групп смерти" в сравнимых по населению и условиям городах - повод 

глубже изучить проблему и обратить внимание соответствующих 

государственных служб" - считает он. 

Судебный эксперт, специалист по вопросам психологии и 

психофизиологии человека, директор Медицинского центра им. Д.Р. Лунца 

Константин Небытов отмечает,  что подобного рода группы в интернете - 

девиация, психологическое отклонение, носящее характер "адреналиновой 

развлекухи" - становится социальной нормой. "И подобная ситуация 

с "группами смерти" - следствие принципа "родители живут как могут, 

а воспитывают детей как хотят". Родителям нужно воспитывать, 

а не "заниматься воспитанием "по случаю" или "по поводу". Если 

ребенок/подросток уже попал под влияние так называемой инвертной нормы 

(когда аномалия становится нормой), то родители должны понимать, что 

заниматься этим должны специалисты. Интернет - неотъемлемая часть 

жизни, и общению с ним тоже надо воспитывать. Девианты всегда найдут 

других девиантов, это описывал еще немецкий социолог Никлас Луман в 

"доинтернетовскую" эру. Он писал, что любой девиации (отклонению) нужно 

некое одобрение. Сегодня же, благодаря интернету и другим массовым 

коммуникациям такое одобрение становится все более вероятным и скорым. 

И происходит это на фоне массовой педагогической запущенности детей 

и слабого общественного контроля. ("Серийные убийцы детей 

продолжают свое черное дело").  

 

ПРОИЗВОДИТЕЛИ МОЛОЧНЫХ ПРОДУКТОВ ПРЕДУПРЕДИЛИ О 

РОСТЕ ЦЕН НА СВОЮ ПРОДУКЦИЮ 

Производители молочных продуктов предупредили министра 

сельского хозяйства Александра Ткачева о возможном росте цен на свою 

продукцию. Такие опасения они связывают с недавними ограничениями 

Россельхознадзора по ввозу сырого молока из регионов, где отмечены случаи 

болезней животных. Решение службы, считают участники рынка, вызовет 

перебои с поставками сырья.  

Как пишет газета "Коммерсантъ" Национальный союз производителей 

молока ("Союзмолоко", включает Danone, PepsiCo, Valio, Hochland и др.) на 

прошлой неделе написал письмо главе Минсельхоза Александру Ткачеву, в 

котором попросил его изменить решение Россельхознадзора от 20 января 
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2017 года. Оно с 1 февраля присваивает регионам статусы по заразным 

болезням животных (африканская чума свиней, ящур, сибирская язва и пр.) и 

устанавливает в соответствии с ними правила перевозки подконтрольных 

товаров. Молоко, которое будет вывозиться из этих регионов, теперь должно 

проходить пастеризацию. Ограничения коснулись 25 регионов России, среди 

которых, к примеру, Татарстан и Ростовская область, входящие в число 

лидеров по производству сырого молока в стране.  

Решение Россельхознадзора по факту означает полную остановку 

поставок сырого молока из этих регионов, так как у подавляющего 

большинства производителей нет необходимого для пастеризации 

оборудования, сказано в письме "Союзмолока". По мнению его авторов, 

ограничения "несут существенные риски" для поставщиков сырья и для 

производителей молочной продукции. Если у молокозаводов в отдельно 

взятом регионе нет нужды покупать все произведенное там молоко, то из-за 

невозможности вывезти его в другие субъекты его производителям грозят 

серьезные убытки или закрытие предприятий. 

Заводам же, покупающим сырье в соседних регионах, ограничения 

грозят дефицитом сырья и ростом цен на него, что в итоге приведет к 

увеличению стоимости готовой продукции, отмечают в "Союзмолоке". 

Требование обязательной пастеризации сырья там считают лишним: сырье 

уже сопровождается ветсертификатами, подтверждающими его безопасность, 

а при производстве молочной продукции оно подвергается обязательной 

температурной обработке. Решение Россельхознадзора отрицательно 

скажется и на динамике внутренних цен на сырое молоко, которые будут 

расти в регионах с недостатком сырья и падать в субъектах с профицитом 

("Молоко режут по сырому") 

Однако, министерство сельского хозяйства России опровергает 

возможность подорожания молока из-за ограничений, введенных 

Россельхознадзором, пишет "Российская газета". По словам директора 

департамента регулирования рынков АПК министерства Владимира 

Волика, принятые меры не могут повлиять на цены на молочную 

продукцию ("Минсельхоз опроверг рост цен на молоко"). 

Между тем, ЛДПР разделяет обеспокоенность производителей молока, 

потому что в результате мер Россельхознадзора богатые будут пить молоко с 

ферм, а бедные - порошковое молоко. Об этом заявил журналистам замглавы 

фракции ЛДПР в Госдуме Ярослав Нилов, комментируя информацию о 

возможном росте цен на молочную продукцию передает ИА REGNUM. "Мы 

разделяем обеспокоенность производителей молока, Минсельхоз принимает 

решение, а потом начинает анализировать негативные последствия. В 

Россельхознадзоре высказались, что это все пиар, и никакого беспокойства 

здесь проявлять не надо. А знаете, почему не надо? А потому, что богатые 

будут пить молоко и употреблять молочную продукцию с частных ферм, они 

сегодня есть, а те, кто это не сможет, будут пить порошковое молоко. 

Освобождают рынок для порошкового молока", - отметил Нилов ("В России 

освобождается рынок под порошковое молоко"). 
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ПРИВАТИЗАЦИЯ ЖИЛЬЯ СТАНЕТ БЕССРОЧНОЙ 

Депутаты Госдумы  одобрили законопроект о бессрочном продлении 

бесплатной всеобщей приватизации жилья. В прошлой редакции, 

приватизация заканчивалась 1 марта 2017. Исключение давалось лишь для 

крымчан, сирот и проживающих в аварийном жилье. По некоторым данным, 

депутаты изменили свое решение с подачи президента России Владимира 

Путина. 

Принятие этой поправки прошло со спорами. Против самой идеи 

депутаты от оппозиции, конечно, не возражали, но раскритиковали "ЕР" за 

то, что концепция законопроекта была серьезно изменена. Ведь еще в конце 

января парламентское большинство настаивало на окончании массовой 

бесплатной приватизации 1 марта этого года - в таком виде поправки были 

приняты в первом чтении. Разрешить и дальше приватизировать жилье 

предполагалось только для сирот, аварийных переселенцев и крымчан. В 

оппозиционных фракциях напомнили, что уже давно предлагали сделать 

приватизацию бессрочной для всех, однако такие поправки раньше 

отвергались. Спикер Госдумы Вячеслав Володин согласился, что с 

"политической культурой" в данной ситуации возникли проблемы. "Было бы 

правильно предложить депутатам всех фракций принять участие в 

подписании поправки", - согласился он. Как напоминает "Российская газета", 

"Единая Россия" объявила о том, что передумала заканчивать массовую 

бесплатную приватизацию накануне. То, что не все граждане успевают 

воспользоваться этим правом, стало ясно после поездок депутатов по 

регионам. Как рассказал первый замруководителя фракции "Единая Россия" 

Андрей Исаев, особенно просили оставить бесплатную приватизацию 

обитатели общежитий, ранее принадлежавших промышленным 

предприятиям, которые закрылись. Кроме того, жители военных городков 

тоже обращались к депутатам ("Торопиться не стоит"). 

Поправки за авторством единороссов появились во вторник, после того 

как премьер-министр Дмитрий Медведев заявил о решении правительства 

отказаться от ограничения сроков приватизации. По данным "Коммерсантъ", 

оно было предложено Владимиром Путиным в январе на совещании с 

членами правительства и администрации президента. Пресс-секретарь 

президента Дмитрий Песков пояснил, что Владимир Путин "с самого начала 

был сторонником именно такого решения, он доводил эту свою точку зрения 

до руководства кабинета". В Минстрое, выступавшем ранее против 

продления для всех, заявили, что оно "направлено на то, чтобы больше не 

создавать ажиотаж вокруг этого вопроса". При этом партнер юридической 

фирмы Goltsblat BLP Виталий Можаровский полагает, что продление 

программы прежде всего будет актуально для чиновников, получающих 

служебное жилье, - по его словам, среди обычных граждан "все, кто хотел, 

уже сделали это". Партнер адвокатского бюро "Дмитрий Матвеев и 

партнеры" Оксана Ждановская добавляет, что вопрос приватизации жилья 

остается актуальным для жителей Крыма. Виталий Можаровский напоминает 

о ситуациях, когда граждане торопились с приватизацией жилья, а потом, 
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столкнувшись, в частности, с необходимостью уплаты налогов, "меняли свое 

мнение и возвращали квартиру в собственность государства" 

("Приватизация ушла в бесконечность"). 

 

ДЕТЕЙ ЗАЩИТЯТ ОТ СЕКСУАЛЬНОГО НАСИЛИЯ 

Рабочая группа Госдумы во главе с вице-спикером Ириной Яровой 

начала подготовку законопроекта по усилению защиты детей от 

сексуального насилия. В частности, депутаты предложили увеличение сроков 

давности и максимально возможного срока наказания для этой категории 

преступников. Также в планах создание информационной базы педофилов. 

В последние годы вроде бы сделано немало, чтобы защитить ребенка 

от педофила, пишет "Московский комсомолец". Чего стоит, например, одно 

лишение обвиняемых по этой статье права на рассмотрение их дела судом 

присяжных, в 90% случаях выносивших ранее оправдательные приговоры. 

При этом количество преступлений сексуального характера против детей 

продолжает расти, причем стремительно, сообщила Яровая. Последние 4 

года жертвами сексуального насилия стали 40 тысяч российских детей, и 

если в 2012 году их было около 6,5 тысяч, то в 2015-м — вдвое больше. 

Статистика и в самом деле чудовищная: среди общего числа пострадавших 

детей в возрасте от одного до пяти лет сексуальному насилию подвергся 

каждый пятый; от 6 до 10 лет — каждый второй; а от 11 до 14 лет — две 

трети. Если же учесть высокую степень латентности, то ситуация рисуется и 

вовсе чудовищной. Яровая подчеркнула: "Прирост преступлений этого рода в 

основном идет не за счет рецидивистов, а за счет новых преступников, 

многие из которых ранее сами были жертвами сексуального насилия". Таким 

образом, если станет меньше жертв насилия, то станет и меньше 

преступников ("Каждая пятая жертва — младше 5 лет"). 

На заседании группы Ирина Яровая представила целый ряд инициатив 

для решения проблемы в комплексе, отмечает "Российская газета". Во-

первых, она предложила создать информационную базу педофилов, которая 

помогла бы не допустить их до работы с детьми. Такая база должна быть 

межведомственной и общедоступной, считает Яровая. Следующая 

необходимая мера - ввести обязательную судебно-психологическую 

экспертизу лиц, совершивших сексуальные преступления в отношении детей. 

Член Совфеда Елена Мизулина попросила Госдуму скорее рассмотреть 

законопроект, который снимет сроки давности по преступлениям педофилов. 

"Годы уходят на то, чтобы довести дело до суда. И даже если вина 

установлена, правоохранительные органы вынуждены освобождать 

преступника из-за истечения срока давности", - отметила она. Также вице-

спикер предложила ужесточить санкции для серийных педофилов. Сейчас 

максимальное наказание составляет 4,5 года - даже если преступник растлил 

сотню детей. Генпрокуратура тоже настаивает на ужесточении наказания за 

преступления против половой неприкосновенности детей, поддержал 

парламентариев начальник правового управления ведомства Владимир 

Макаров. Он представил и инициативу Генпрокуратуры - разрешить 
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"прослушку" телефонных разговоров лиц, подозреваемых в причастности к 

исчезновению детей ("Недетская проблема"). 

 

РОССЕЛЬХОЗНАДЗОР НАМЕРЕН ОГРАНИЧИТЬ ВВОЗ 

КУРИНОГО МЯСА И ЯИЦ 

В Россельхознадзоре заявили о намерении в ближайшее время ввести 

ограничения на ввоз в страну мяса курицы, индейки, утки, а также 

инкубационного яйца из-за вспышек птичьего гриппа в Европе. В ведомстве 

подчеркнули, что в первую очередь меры будут предприняты против стран, 

которые не предоставят информацию о качестве экспортируемой продукции. 

Запрет на импорт коснется Австрии, Великобритании, Венгрии, 

Болгарии, Греции, Германии, Италии, Нидерландов, Польши, Румынии, 

Словакии, Франции, Хорватии, Чехии, Швеции. До улучшения ситуации из 

этих стран нельзя будет ввозить мясо птицы, готовую мясную продукцию из 

птицы, а также любую другую птицеводческую продукцию, включая корма и 

кормовые добавки. Ограничения не затронут лишь корма, которые имеют 

растительное происхождение или изготовлены в результате химического и 

микробиологического синтеза, пишет "Российская газета". Что касается 

запрета на импорт инкубационного яйца, то он будет распространяться 

только на ряд регионов, а не целиком на страны Евросоюза, в которых 

зафиксированы вспышки птичьего гриппа, отдельно уточнили в 

Россельхознадзоре. "Проведя анализ сложившейся эпизоотической ситуации 

и уже принятых Россельхознадзором мер, учитывая нарастающий темп 

распространения высокопатогенного гриппа птиц по территории ЕС, 

российское ведомство считает необходимым ввести ряд ограничительных 

мер в целях защиты эпизоотического благополучия территории России", - 

сказано в сообщении ведомства ("Кур завернули"). 

В Россельхознадзоре подчеркивают, что меры в первую очередь будут 

предприняты против тех стран и хозяйств, кто в течение недели не 

предоставит информацию "в отношении поставок живой птицы из хозяйств, 

имеющих право экспорта в РФ, расположенных в благополучных по гриппу 

птиц административных территориях стран – членов ЕС, где были 

зафиксированы очаги гриппа птиц". То есть можно предположить, что те, кто 

эти данные предоставит, не попадет под запрет. По мнению 

экспертов"Независимой газеты", ограничения Россельхознадзора вряд ли 

смогут серьезно повлиять на российский рынок. "Если мы говорим про мясо 

птицы и столовое яйцо, то здесь ущерб будет микроскопическим", – считает 

гендиректор Института конъюнктуры аграрного рынка (ИКАР) Дмитрий 

Рылько. Проблемы могут быть лишь с инкубационным яйцом. "Однако в 

последнее время производство племенного материала внутри РФ активно 

развивается. Сегодня мы производим около 3 млрд инкубационных яиц, а 

завозим 500 млн штук", – говорит Рылько, подчеркивая, что даже выпадение 

500 млн яиц РФ может быстро заменить поставками из других стран. И, 

очевидно, ситуация уже меняется. В частности, как сообщают в ИКАРе, по 
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итогам 2016 года поставки инкубационного яйца в РФ сократились на 18% – 

до 572 млн штук ("Импортному яйцу запретят въезд в Россию"). 

 

ГОСДУМА РЕГЛАМЕНТИРУЕТ ПРОВЕРКИ МАЛОГО 

БИЗНЕСА 

Госдума готовит к рассмотрению законопроект, регулирующий 

основания и порядок прокурорских проверок предприятий малого и среднего 

бизнеса, пишут "Известия".  

Документ, внесенный правительством РФ, призван исключить случаи 

произвола со стороны проверяющих. Действующее законодательство 

устанавливает право органов прокуратуры проводить проверки, но сама 

процедура не регламентирована. Отсутствие четких полномочий оставляет 

возможность для самоуправства. Новая процедура контроля позволит создать 

наиболее комфортные условия для развития бизнеса, отметили в профильном 

комитете ГД по безопасности и противодействию коррупции.  

Председатель комитета Василий Пискарев напомнил, что в своем 

послании Федеральному собранию в декабре 2016 года президент РФ 

Владимир Путин потребовал усовершенствовать работу контрольно-

надзорных органов, осуществляющих проверку бизнеса.  

"Цель инициативы - снизить давление со стороны госорганов на 

российского предпринимателя, в первую очередь на малый бизнес, - пояснил 

Василий Пискарев. 

Руководитель Экспертного центра при уполномоченном при 

президенте РФ по защите прав предпринимателей Анастасия Алехнович 

отмечает, что  законопроект упорядочивает проведение прокурорских 

проверок, ограничивает основания, предмет и сроки их проведения. "Так, 

вводится прямой запрет дублировать полномочия и проводить проверку 

вместо иных органов власти, а также запрет выходить на проверку, если 

необходимые сведения можно подтвердить иными способами (такие правила 

уже сейчас применяются органами прокуратуры). Вводится новый документ 

"решение о проведении проверки", в нем будут указаны основания проверки, 

ее цели и предмет. С ним будут знакомить до начала проверки, - рассказала 

Алехнович ("Госдума регламентирует прокурорские проверки малого 

бизнеса"). 

 

 

 

 

 


